

Universidad de Salamanca. Master en Ciencia, Tecnología y Sociedad – Edición 2004-2005

En el mes de octubre comienza la séptima edición del Master en Ciencia, Tecnología y Sociedad (<http://mastercts.usal.es>) dictado por la Universidad de Salamanca (España), con el apoyo de Novatores, la Fundación Vodafone y la cadena televisiva Telecinco. El programa académico se organiza en cuatro módulos. El primero, orientado hacia la ciencia y la tecnología en la cultura moderna. El segundo, sobre las fronteras de la investigación científica y la innovación. El tercero, está dividido en tres itinerarios curriculares: comunicación pública de la ciencia y la tecnología; gestión de la ciencia, la tecnología y la innovación; y estudios de la ciencia y la tecnología. El cuarto, finalmente, un módulo sobre investigación CTS.

Informes e inscripción: Centro de Estudios de Postgrado y Formación Continua. Teléfono: 34-923-294400 – ext. 1173 – Fax: 34-923-294823 – correo electrónico: tpropios@usal.es

Forum CYTED- Iberoeka 2004 sobre Sociedad de la Información, Innovación y Competitividad en la Comunidad Iberoamericana

Lisboa, Portugal, 17 al 19 de octubre de 2004.

Iberoeka 2004 es una iniciativa del Programa Iberoamericano de Ciencia y Tecnología para el Desarrollo (CYTED) que convoca a empresarios, institutos de investigación y representantes de los gobiernos de Iberoamérica, con el objetivo de propiciar el análisis de sectores prioritarios de aplicación de las TICs, el debate sobre políticas de desarrollo y reglamentación futura de estos mercados, así como el diseño de nuevas estrategias que permitan solucionar el problema de la exclusión digital. Se espera que los encuentros multilaterales contribuyan a facilitar el intercambio de ofertas y búsqueda tecnológica, permitiendo la identificación de oportunidades de negocio y de potenciales socios para el desarrollo de nuevos proyectos internacionales de cooperación tecnológica a través de la Red Iberoeka. Las inscripciones para participar del mismo deben realizarse antes del 30 de septiembre.

249

Mayor información en: <http://www.cytmed.org/forumcyted-iberoeka2004/>

II Congreso Online del Observatorio para la CiberSociedad: ¿Hacia qué sociedad del conocimiento?

2 al 14 de noviembre de 2004.

Este congreso se desarrollará a través de Internet. El objetivo central es crear un entorno de discusión y reflexión para la presentación de investigaciones, casos prácticos y generación de conocimiento sobre temáticas ciber sociales, en el cual investigadores y docentes, organizaciones y ciudadanía tengan oportunidad de presentar sus investigaciones y reflexiones a través de diversos grupos de trabajo.

Este segundo encuentro ha previsto combinar el espacio de debate electrónico, con eventos presenciales que tendrán lugar en diversos puntos de España e Iberoamérica. El cierre del período de aceptación de comunicaciones es el 7 de octubre de 2004.

Entre los organismos patrocinadores del evento se encuentran: la Diputació de Barcelona; la Generalitat de Catalunya; la Universidad Complutense de Madrid; el portal Educ.Ar; y el Centro de supercomputación de Galicia.

Más información en: <http://www.cibersociedad.net>

5ª conferencia de EMBL- EMBO sobre Ciencia y Sociedad.

Heidelberg, Alemania, 5 y 6 de noviembre de 2004.

El European Molecular Biology Laboratory (EMBL) y la European Molecular Biology Organization (EMBO) invitan a participar de su 5ª conferencia multi-disciplinar sobre Ciencia y Sociedad. El tema de este año será "Tiempo y Envejecimiento: Mecanismos y Significados". El evento está abierto a la participación de científicos biológicos, científicos sociales, filósofos, periodistas, escritores de ciencia, profesores, estudiantes y otros miembros del público en general. Las inscripciones pueden realizarse hasta el 15 de octubre de 2004.

250

Más información en:

http://www.embl-heidelberg.de/ExternalInfo/SciSoc/joint_conference04/

Foro Internacional sobre Tecnologías de Información - Interf@ces.

Colima, México, 22 al 26 de noviembre de 2004.

El foro está dirigido a personas interesadas en el uso y aplicación de la tecnología en el mundo de la información. Se abordarán diversos temas relacionados con la sociedad de la información; bibliotecas virtuales; objetos de aprendizaje; y profesionales de la información. La programación incluye: conferencias magistrales; paneles; mesas de trabajo; talleres y diversas reuniones de grupos de trabajo. La sede de realización será la Biblioteca de Ciencias de la Universidad de Colima. Las inscripciones pueden realizarse hasta el 30 de octubre.

Para obtener más información dirigirse a: <http://www.ucol.mx/interfaces/>

Conferencia internacional sobre Imágenes de la Ciencia - Nuevas interacciones entre la ciencia y la sociedad.

Ámsterdam, Holanda, 6 y 7 de diciembre de 2004.

La conferencia abordará los temas referidos a la forma en que los científicos responden y se posicionan frente a las cuestiones sociales, jurídicas y éticas

relacionadas con sus actividades. Asimismo, intentará dar respuesta a las preguntas vinculadas con las diferencias que existen en la relación entre la ciencia y la sociedad en las diferentes disciplinas. El programa contempla, además, una visión global de los avances logrados en los últimos 15 años, así como debates sobre el futuro. El encuentro está dirigido a científicos, políticos y demás actores interesados en la temática de las relaciones entre ciencia, tecnología y sociedad.

Para mayor información, contactarse con el Dr. Koos van der Bruggen (k.vanderbruggen@rathenau.nl), del Rathenau Institute de Holanda.

4º Congreso Mundial de Centros de Ciencia. Rompiendo barreras, incluyendo ciudadanos.

Río de Janeiro, Brasil, 10 al 14 de abril de 2005.

La Fundación Oswaldo Cruz (FIOCRUZ) y el Museo de la Vida de Brasil invitan a participar de este evento, cuyo tema central será la búsqueda de estrategias para superar las barreras y diferencias que dividen culturas, religiones y clases sociales, las cuales impiden el acceso equitativo a los conocimientos de la ciencia y el arte. El programa científico del congreso incluirá conferencias; plenarios; sesiones paralelas; visitas técnicas a museos y centros de ciencia; y eventos paralelos como Expo-Interactiva: Ciencia para Todos.

El congreso se propone, además, contribuir al desafío de sustentabilidad al que se enfrenta los museos y centros de ciencia, y reforzar la relevancia y legitimidad que tienen sus acciones para la equidad y la inclusión social en las comunidades locales.

251

En colaboración con el 4º Congreso Mundial de Centros de Ciencias, se realizará también la 9º Reunión de la Red-POP (Red de Popularización de la Ciencia y la Tecnología en América Latina y el Caribe) y la 3º Conferencia Internacional de Comunicadores Científicos.

Las inscripciones para asistir al Congreso pueden realizarse hasta el 10 de abril de 2005. Para mayor información, consultar el sitio oficial del Congreso: <http://www.museudavida.fiocruz.br/4scwc>

II Congreso Iberoamericano de Filosofía de la Ciencia y la Tecnología. Ciencia, tecnología y ciudadanía en el siglo XXI.

Universidad de La Laguna (Tenerife, España) - 26-30 de septiembre de 2005.
www.ibercanarias.org

La Sociedad de Lógica, Metodología y Filosofía de la Ciencia en España (SLMFCE), la Sociedad de la Enciclopedia Iberoamericana de Filosofía (SEIAF), el Instituto de Filosofía del CSIC, el Instituto de Investigaciones Filosóficas de la UNAM, la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI) y la Universidad de La Laguna (ULL) convocan el II Congreso Iberoamericano de Filosofía de la Ciencia la

Tecnología que tendrá lugar en La Laguna (Tenerife) entre los días 26 y 30 de septiembre de 2005.

Los ejes principales del congreso serán: Ciencia tecnología y sociedad; Ciencia y ética; Ciencia, tecnología y género; Comunicación de la ciencia y la tecnología; Educación en ciencia y tecnología; Estudios cognitivos de la ciencia; Estudios culturales de la ciencia; Filosofía de la ciencia; Filosofía de la tecnología; Filosofía de las ciencias especiales; Filosofía de las ciencias sociales; Filosofía política y ciencia; Historia de la ciencia y de la tecnología; e Innovación tecnológica y sociedad.

Fecha límite para la recepción de los resúmenes de ponencias (máximo una cara DIN4, incluida bibliografía, en Times New Roman 12, doble espacio, en formato Word o RTF): 30 de marzo de 2005. En los resúmenes deberá constar: nombre del autor o autores, título de la comunicación, centro o institución, dirección postal y dirección de correo electrónico.

Se notificará la aceptación de las comunicaciones a partir del 30 de abril de 2005 en la página web del congreso.